



San Antonio, domingo 10 de septiembre de 2000

b. S.

El Líder

5956-39

## TRIBUNA EN EL LÍDER

### La cultura de la descalificación

**El domingo** recién pasado don Enrique Lafourcade dio una clase magistral de "descalificación" pública; una pieza estupenda de buen lenguaje, de poderosas figuras e ironías literarias que, por cierto, merecían mejor destino. La tenebrosa y mal intencionada argumentación de su largo artículo, tuvieron en este escritor chileno, otro punto alto de perfección. Y todo, paradojalmente, por un Premio Nacional de Literatura.

Filudo, como una navaja, puede ser el lenguaje en la boca o en la escritura de un buen escritor. Y Lafourcade lo es. Muchos han sentido las heridas que abre con su particular estilo y las licencias que le da su trayectoria polemizando por lo divino y por lo humano; no importando el rango o en qué lado esté parada su víctima. No se preocupa de que esté cometiendo un error o abusando de las tribunas que se ha ganado en el campo de la crítica. Ataca como un toro a ojos cerrados y disfruta con ello sabiendo que las cámaras y micrófonos lo tendrán vigente, aunque



sea extraliterariamente.

Lafourcade es esto, sin duda alguna. Pero también es el líder más destacado en la causa de la cultura y de los libros; luchando contra el IVA que sepulta las ganas de comprar algún texto en tiempos de crisis. Combatiente solitario y atrincherado en una fortaleza que él mismo ha

construido: su lenguaje.

Raúl Zurita tuvo la debilidad y el infortunio de responder sobre caliente, las críticas de Lafourcade. Más sabio debió quedar callado; porque su silencio, a lo mejor, habría dejado sin tema a nuestro flamante Lafourcade. Sinceramente no he podido recomendar la lectura do-



Gabriel Venegas Vásquez

minical de nuestro crítico, porque la descalificación alcanzó niveles de irracionalidad que atentan contra la moral y las buenas costumbres.

Si bien es cierto, aunque en un nivel bajísimo, muchos practican entusiasticamente la descalificación pública de sus adversarios, estimo que vamos cuesta abajo en la rodada cultural. Chile merece mucho más. Su gente espera que el lenguaje se mantenga al nivel de nuestra maravillosa tradición literaria y de nuestra cultura que tan fecundas obras ha producido pero, sobre todo, mantener un mínimo de moralidad en nuestros actos.

## La cultura de la descalificación [artículo] Gabriel Venegas Vásquez

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Venegas Vásquez, Gabriel

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La cultura de la descalificación [artículo] Gabriel Venegas Vásquez. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)